

GAZETA DE GERONA

DEL LUNES 16 DE DICIEMBRE DE 1793.

Dantzick 30 de Setiembre.

El Almirantazgo Prusiano establecido en esta ciudad habia dado una orden para que todos los navios y embarcaciones pertenecientes á este puerto usasen en adelante de bandera Prusiana; pero ahora se acaba de avisar al comercio que el Rey ha desaprobado enteramente aquella ordenanza, y concede á los comerciantes plena libertad para servirse de la bandera de Dantzick como ántes. Asimismo se comunicó á todos los interesados en el comercio y navegacion que S. M. Prusiana ha confirmado en todos sus puntos el tratado mercantil existente entre la Gran Bretaña y esta ciudad, no dudándose que tambien lo confirme el Gabinete Ingles.

Extraxto de una carta de Varsovia del 22 de Setiembre.

„Los sucesos acaecidos el 2 de este mes no han debilitado la energia de la Dieta de Grodno, que desde aquella época ha señalado sus sesiones con alguna resolución dirigida á patentizar los sentimientos de la nacion, á Justificar los cargos que la han hecho, á mejorar su suerte, y manifestar su dictámen respecto á los verdaderos autores de las pérdidas que acaba de tener la Polonia, es decir, el Triunvirato que formó la Confederacion de Targowitz, la qual al fin acaba de ser aniquilada. El 15 del corriente fué quando Mr. Massalski, Obispo de Wilna, manifestó al Rey el deseo de los Ilustres Estados de disolver una Confederacion que habia servido de instrumento para la ruina de la patria. Al dia siguiente S. M. y todos los vocales acordaron y firmaron en consecuencia el nuevo acto por el qual se formaron en Confederacion. En la misma sesion se prorogaron las tareas de la Dieta hasta el 30 de Octubre inmediato; y el propio dia se entregó á los Ministros de Rusia y Prusia una Nota aprobada en la Dieta á proposicion de Mr. Suchodolski, Castellano de Smolensko; respondiendo á la imputacion del Jacobinismo tantas veces repetida en las Memorias de dichos Ministros. — Tratándose el dia 12 de suspender el pago de los sueldos que gozan los Condes Félix Potocki, Branicki y Rzewuski, llamados los Triunviro de Targowitz, contra quienes pronunció un discurso muy enérgico el Nuncio Goslawski, se decretó en general no pagar sueldo alguno á los empleados públicos ausentes de su patria por asuntos particulares.“

Viena 15 de Octubre.

Aunque de algun tiempo á esta parte se habló mucho del viage que el Emperador se proponia hacer á los Países Baxos en todo este mes,

mes, añadiendo que le acompañarian la Emperatriz y los Ministros de estado Baron de Thugut y Conde de Trautmansdorff: y aunque estas voces se acreditaban mediante los preparativos que se hacian con mucha diligencia; se dice ahora que dicho viage se ha suspendido enteramente, ó que á lo ménos se ha diferido por algun tiempo, habiéndolo aconsejado así à S. M. Imp. todos los Ministros. Ignórase si esta novedad tiene alguna relacion con los descubrimientos que aseguran haberse hecho en los papeles embargados al Frances Se-monville; pues aunque las Gazetas de Francia afirman que aquel Ministro no llevaba mas papeles que sus credenciales, es no obstante aquí voz pública que entre ellos se encontró la correspondencia de algunos vasallos del Emperador con los caudillos de los Jacobinos, y à esto se refiere la prision de 16 personas, incluidos dos sujetos de suposicion.

Han llegado aquí mil reclutas Húngaros así de infantería como de caballería, que despues de descansar en estos quarteles siguiéron su viage à los exércitos de los Países-Baxos, están todos bien adiestrados en el exércicio y evoluciones militares. La nacion Húngara dando cada dia testimonios de su lealtad y amor al Soberano le ha ofrecido nuevamente una gran cantidad de granos y forrages, que sirvan à completar los almacenes para la próxima campaña: todo ello à titulo de donativo y contribucion gratuita. Del mismo modo prosiguen los vasallos de S. M. haciendo ofertas patrióticas como al principio de la guerra. Las fábricas de armas del Bannato y de Oravitza acaban de dar cerca de 40 florines.

Se traerán à esta ciudad los trofeos ganados en Valenciennes, y se depositarán en la casa del Consejo de Guerra, en que están los que se tomaron en Belgrado.

Se han despachado de aquí à Brusélas muchos caballos de mano y tiro, y en breve se enviarán otros con varios coches de gala y carrozas destinadas para el Archiduque Carlos, Gobernador General de los Países-Baxos.

Berlin 12 de Octubre.
Mr. Struensée, Ministro de Estado y Hacienda, y el General Gausau, han llegado aquí desde Francfort del Oder, á donde habian acompañado al Rey de Prusia; que fué recibido con mucha solemnidad el dia 7 en aquel pueblo, cuyos habitantes le ofrecieron el 8 una suma de 1500 escudos, juntados por contribuciones voluntarias para socorrer las viudas y los hijos de soldados Prusianos muertos en la actual guerra. S. M. escribió à los ciudadanos de Francfort una carta de gracias por esta señal de lealtad y afecto; y al dia siguiente continuó su viage para la Prusia meridional, que es el nombre que se ha dado à las provincias recién adquiridas en Polonia. *Man*

Manheim 11 de Octubre.

A fin de seguir la série de las operaciones del ejército Prusiano se insertará aquí la relación publicada à principios de este mes sobre las tentativas que hizo à fines del pasado contra los Franceses : „ Resuelto S. M. à desalojar el ejército enemigo de todos sus puestos à la parte de acá del Sarre y de la fortaleza de Bitche, hizo el Teniente General Coude de Kalkreut un reconocimiento el 26 de Setiembre en Wurtzbach y Bagatelle, en donde atacó à los Franceses y los arrolló hasta Bliescastel: allí se atrincheraron; pero viendo descubierto su flanco izquierdo, tiraron algunos cañonazos, y huyéron hacia Frauenberg, abandonando del modo mas vergonzoso un puesto que era la llave de todos los que ocupaban en aquel terreno. El Principe de Hohenlohe, apostado cerca de Dos-Puentes y de Nieder-Auerbach, no perdió tiempo en sacar la ventaja posible de la precipitada fuga de los enemigos; juntó al anochecer la mayor parte de sus tropas en las alturas de Einet, à media noche marchó hasta Bliescastel, en donde atravesó el rio Blise, y el 27 por la mañana se halló en las alturas de Beckweiler. Su imprevista llegada acabó de consternar a los Franceses campados cerca de Hornbach, y cogidos por la espalda mediante dicho movimiento, el qual combinado con la marcha del ejército del Duque de Brunswick, que se dirigia à atacar por su frente à los enemigos, les obligó à abandonar aceleradamente el referido campamento, aunque muy fortificado, à quemar sus forrages, y retirarse baxo el cañon de Bitche. El cuerpo del Principe de Hohenlohe permaneciò el 27 en el monte de Beckweiler; y S. M. Prusiana, que fué testigo de la accion, sentò sus reales en la aldea del mismo nombre. El día siguiente se reuniéron estas tropas en Schweiler, à donde llegó el 29 el Duque de Brunswick. A mediodia salió de allí S. M. para la Prusia Meridional; poco despues salieron los enemigos de su campo de Bitche, y juntando todas sus fuerzas hicieron retroceder nuestros puestos avanzados, se formaron en batalla delante de nuestro campamento, y lo atacaron con artillería gruesa. Al instante se formaron los batallones Prusianos, à cuya frente se pusieron el Duque de Brunswick y el Principe de Hohenlohe, que ordenaron la marcha y atacaron à los enemigos. Se adelantó la infanteria con 2 baterías volantes, y siguió la caballeria, yendo todas estas tropas con tan buen orden como si fuesen à pasar revista; ni los profundos desfiladeros, ni el vivo fuego de los Franceses pudieron desordenar la línea de los Prusianos. El Regimiento de Hohenlohe y los grauderos de Schladen, que eran los que sufrían mas por la artillería enemiga, guardaron la mejor formacion. Los Franceses, que habian creido atacarnos en nuestro campamento, viéndose acometidos ellos mismos, titubearon, se acordaron de Pirmasens, y huyéron. Siguiéronles hasta su campo los Prusianos; pero como el terreno quebrado impidiò que nuestra caballeria fuese à los alcances, solo se les hizo fuego con la artillería: circunstancia que sirvió mucho à los enemigos en su fuga, y fué causa de que solo perdiesen 200 hombres. El 30 por la mañana cogimos el fruto de esta victoria, pues los Franceses evacuaron su campo de Bitche, y se retiraron hacia Sarguemines por los desfiladeros de Rohrbach: de suerte que los Prusianos están actualmente dueños de toda la parte de la Lorena que circunda à Bitche.“

Rastadt, en el Margraviato de Baden, 14 de Octubre.

La toma de las líneas Francesas entre Weissemburgo y Lãuterburgo, y la conquista de estas dos plazas por los Austriacos, à costa de poca sangre de los vencedores, es uno de los sucesos mas maravillosos, mas inesperados è importantes de la presente guerra; y así se ha publicado en varias relaciones, de las cuales incluimos aqui la siguiente:

„Acaba de verificarse con el mejor éxito el plan concertado por los Generales de los ejércitos aliados; los Alemanes se hallan dueños de las líneas Francesas de Weissemburgo, y hoy à las 3 de la mañana entraron en la ciudad de Lauterburgo. Contribuyó mucho à las ventajas conseguidas en la jornada del 13 el paso del Rhin que executó el 12 por la noche cerca de Pittersdorff, à 2 leguas y media de Lauterburgo, un cuerpo del ejército Imperial al mando del Príncipe de Waldeck, quien lo emprendió à las 4 de la mañana sirviendose de pontones; mientras atravesaba el rio se concluyó el puente, por el qual pasó toda la caballería y el resto de la infantería. Para ocultar mejor este movimiento se hicieron en la tarde anterior varios ataques falsos, que divirtieron à los enemigos. Executóse el paso del Rhin con tanta prudencia como sigilo y felicidad, pues no se perdió un solo hombre de los 1200 que componian aquel cuerpo. Parte de su vanguardia sorprendió al primer piquete Frances y lo hizo prisionero, lo qual sirvió para que los enemigos no echasen de vér à los Imperiales hasta que estuvieron delante de ellos; al instante los atacaron los Austriacos con bayoneta calada, y los dispersaron sin tener por su parte mas pérdida que la de algunos heridos, entre ellos el Mayor Latermann. Los Franceses creyendo sin duda cubrir su retirada pegaron fuego à los pueblos de Seltz y Scheiden, cuyo incendio duró todo el dia 13: sin embargo los Austriacos se apoderaron de uno y otro, adelantandose luego por la orilla del Rhin hasta una legua mas allá de Lauterburgo. Noticioso de todo esto el General Wurmser atacó dichas líneas à las 4 de la mañana por todos sus lados. Al mismo tiempo se levantó una batería cerca de Au, sobre el Rhin en frente de Lauterburgo, la qual haciendo fuego à los Franceses por la espalda les incomodaba mucho. Duró el cañoneo hasta el mediodia con tanta actividad y acierto que desmontó la mayor parte de las baterías enemigas. Entre tanto se advirtió gran movimiento en el campo Frances, y à las 3 se vió à su infantería conducida en carros, y su caballería huyendo à galope hácia Haguenau. No se tardó en reconocer el motivo de esta fuga precipitada, pues se advirtió que los Húsares de Wurmser se adelantaban à toda carrera contra Lauterburgo, de que tomaron posesion con los voluntarios de Giulay. El Comandante de aquella plaza, hallándose abandonado y solo, salió de ella à la una de la tarde; los Austriacos entraron à las 3. El resto de nuestras tropas echó un puente sobre uno de los brazos del Rhin, y en breve llegó à la misma ciudad; la caballería salió inmediatamente por la otra puerta para dar alcance à los enemigos fugitivos, y los cortó el camino de Haguenau, impidiendoles al mismo tiempo que se apoderasen de diferentes atrinchamientos. Una parte de las tropas continuó sin detenerse su marcha à Weissemburgo, que se tomó por el ejército del General Wurmser. Todas las líneas en su total extension desde Lauterburgo à Weissemburgo están en poder de los Alemanes, como tambien tres campos fortificados. En esta jornada, que ha sido completa, cogimos al pié de 30 cañones, muchas banderas, gran cantidad de armas, y de 600 à 700 prisioneros, que perdiéron los Franceses con mas de 1000 hombres muertos.“

Londres 22 de Octubre.

Ha hecho S. M. una gran promoción militar, nombrando à S. A. R. el Duque de Gloucester, al General Conway, y al Caballero Howar, Feld Mariscales de Inglaterra: grado que no se confiere sino en ocasiones extraordinarias de guerra; han ascendido igualmente 28 Tenientes Generales, 32 Mayores de la misma clase y 38 Coronales. Asimismo ha nombrado S. M. por Edecanes suyos 3 Tenientes Coronales. En esta promoción no se halla comprehendido el Duque de Yorck, para quien dicen está reservado un título mas relevante.

Como

Como los Franceses han amenazado hacer un desembarco en Inglaterra, y que se sabe juntan en Cherburgo mucha gente y muchos barcos de transporte, siguen en nuestros puertos los preparativos de defensa con suma actividad. En todas las provincias se levantan nuevas tropas, y en Escocia dos Regimientos de mil hombres cada uno, que tendrán por Coronel al Príncipe de Gales, y baxo sus órdenes à Mr. Small.

Una carta de Filadelfia de 2 de Setiembre incluye lo siguiente. „Las diferencias suscitadas entre el Ministerio de los Estados Unidos y el Ministro Frances han llegado à termino de indicar un rompimiento; y un suceso recién acaecido podrá tal vez apresurarlo. La tripulacion del navio Frances Júpiter, de 64 cañones, que como las de todos los buques de Francia no reconoce subordinacion alguna, prendió y encerrò à su Capitan, quien sin embargo halló medios para huir de sus manos. Informado de esto el Ministro Genet mandò à los marineros baxasen à tierra: su intencion era castigarlos; pero ellos en vez de intimidarse se armaron, y se pusieron en marcha para Filadelfia à fin de prender nuevamente à su Capitan. Se ha mandado poner sobre las armas à las Milicias, y quedan formándose para resistir à estos rebeldes.“

Al contenido de esta carta puede añadirse otra que escriben de Corck con fecha del 16 del corriente. „Ayer llegó de Nueva-York la embarcacion Swift, cuyo Capitan refiere que el Congreso Americano, hostigado por el Ministro Genet para declararse à favor de la revolucion Francesa, haciendo amenazas que de lo contrario haria bombardear aquella ciudad, declarò guerra à la Francia, mandando saliese inmediatamente de los Estados Mr. Genet, y de sus puertos quantos buques Franceses hubiese en ellos. El Gobernador de Nueva York mandò el 21 de Agosto embargar el bergantin Irlandes nombrado Chaltain, que habia sido apresado por un corsario Frances.“

Haya 8 de Octubre.

El Caballero D. Ignacio Maria de Corral y Aguirre, Ministro plenipotenciario de S. M. Católica en la Corte de Suecia, y nombrado para residir con el mismo carácter cerca de los Estados Generales de las Provincias Unidas, ha llegado à esta ciudad, y entregò sus credenciales con las ceremonias acostumbradas al Presidente de dichos Estados Generales.

El Principe Statuder, que ha vuelto aqui del exèrcito, acaba de conferir el mando en jefe de todas las naves de la República al Teniente Almirante Caballero de Kinsbergen, que tendrá baxo sus órdenes, en calidad de Oficiales de bandera, al Vice Almirante J. Boot, y al Contra-Almirante L. Spengler.

Bruselas 12 de Octubre.

Con el deseo de mantener la buena armonia que subsiste entre las Potencias aliadas se ha cortado y suprimido la acusacion intentada por los Generales Holandeses contra el General Austriaco Baron de Beaulieu, quien va à continuar su servicio en los Ardennes y mandar como àntes el cordon de tropas destinado à defender aquella parte de nuestras fronteras.

Los Franceses han fortificado mucho su campo de Rousies delante de Maubeuge, al qual acuden diariamente tropas. Manda allí el General Ferrand, defensor de Valenciennes, que despues de la capitulacion de aquella plaza se obligò baxo palabra de honor à no servir contra los aliados durante esta guerra. Sin embargo de un empeño tan solemne le han dado este mando y lo aceptò, exponiendose à perder la cabeza si vuelven à cogerle àntes de ser cangeado. — Hasta òhora no ha empezado el sitio formal de Maubeuge. Los enemigos hacen diariamente salidas de

la plaza y del campo á fin de impedir las obras que deben preceder á la abertura de trinchera. En estas ocasiones son frecuentes los combates , algunos muy sangrientos ; pero sin ventaja por una ni otra parte.

Ginebra 21 de Octubre.

La Junta de Seguridad general de la Convencion de Paris dió el 3 del corriente un informe sobre los delitos imputados á varios de sus vocales, y á consecuencia se hizo un decreto en 4 artículos, declarando por el 1.º estar indiciados de conspiracion contra la República y el pueblo Frances Brissot, Fauchet y otros 40 Representantes , muchos de los quales habian sido arrestados como sospechosos por decretos de fines de Mayo y principios de Junio. El 2.º artículo previene que estos 42 vocales sean juzgados quanto ántes por el Tribunal revolucionario. En el 3.º se confirma un decreto de 28 de Julio, que declaró traidores otros 20 Diputados entre los quales Petion , Barbaroux &c. ; y el art. 4.º manda se prendan 74 mas , y se embarguen sus papeles : en todo comprehende este decreto 136 miembros inviolables de la Convencion. A la verdad muchos de ellos han huido ántes de ser cogidos ; de la suerte de los demas casi no se duda que será funesta. El delito de que se acusa á los 74 es haber protestado contra los referidos decretos de Mayo y Junio, en que se mandó arrestar á mas de 30 del partido de Brissot. Si este hubiese quedado vencedor en la lucha entre las dos facciones , hubiera hecho otro tanto con sus contrarios. Muchos de los presos por el art. 4.º de este último decreto estaban presentes en la seccion y quisieron disculparse ; pero sin oírles se les dixo que darian sus descargos ante el Tribunal revolucionario, á quien los remitian, que es lo mismo que enviarlos al degolladero. Con estas prisiones , y contando los Diputados nombrados Comisarios en los exércitos , en las provincias ó departamentos , y en las ciudades de que hay sospechas de insurreccion , queda la Asamblea convencional reducida á ménos de la tercera parte de sus miembros , y aun todos los dias se disminuye este número.

Se comunican con frecuencia en la Convencion triunfos contra los Realistas, y se pronostican otros. A proposicion de Barrere se ha hecho el singular decreto de que ántes de fines de este mes sean exterminados los insurgentes del Vendée , y quede libre todo aquel departamento. Esto es dar órdenes á la Victoria , sin embargo de que , como ya lo han observado algunos , se ha hecho muy aristocrata. No obstante es de presumir que no tarde el mismo Barrera en decir que se cumplió el decreto.

Se ha pedido á la Convencion que para dar crédito á los asignados mande no circule moneda de oro ni plata sino en pagamento de las compras de bienes nacionales.

Ha dispuesto la misma Asamblea se fixe el precio de toda suerte de comestibles. A fin de contentar á la plebe se señalan á un precio tan baxo que todos los vendedores hacen recursos. Los mercaderes de tabaco alegan que no pueden vender este género á 20 sueldos , supuesto que ellos lo han pagado al Estado á 30 , 40 , y aun á 50.

Cádiz 22 de Noviembre.

El 18 y el 20 del corriente entraron en este puerto las fragatas Buen-Suceso y San Francisco de Paula, de Montevideo, y el bergantin S. Nicolás, de Guayana. Conduce la 1.ª 13 994 pesos, 31,937 cueros, 143 arrobas de lana de carnero , y otros efectos ; la 2.ª 2 ½ pesos , 19,155 cueros , con otros géneros ; y el 3.º 21,567 cueros , 178 fanegas de cacao , 168 arrobas de azúcar , 315 pieles de venado , 129 quintales de algodón , y 3604 libras de añil.

El 23 fondeó aquí el paquebot S. Joseph, de 270 toneladas y 24 hombres de tripulación, procedente del Callao de Lima, de donde salió el 29 de Diciembre anterior: entró de escala en Montevideo el 23 de Marzo del año corriente, y continuó su viage á España en 7 de Agosto último. Trae 1814 pesos, 6035 arrobas de azúcar de Lima, 380 cargas de cacao de Guayaquil, 300 quintales de cobre, 10,292 cueros, y otros efectos. El 22 entraron los bergantines S. Severo y el Cerbecero, de la Guayra y Havana. Conduce el 1.º 2635 fanegas de cacao, y 100 libras de añil; el 2.º 5396 arrobas de azúcar.

Madrid 6 de Diciembre.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la Catedral de Vique á D. Joseph Vilallonga: para otra de la Colegial de Covadonga, Diócesis de Oviedo, á D. Ignacio Alvarez Blason, Provisor y Vicario general de la Abadía de S. Millan en aquel Obispado; y para una Media-Racion de la Catedral de Sto. Domingo de la Calzada, Diócesis de Calahorra, á D. Cándido Francisco de Mendivil Amírola, Cura de las Parroquias unidas de la ciudad de Orduña en el mismo obispado.

S. M. se ha dignado conceder merced perpetua de título de Castilla á D. Francisco de Sales Calderon de la Barca, natural de la ciudad de Santander, Caballero de la Orden de S. Juan, Maestrante de Sevilla, y Capitan del Regimiento Provincial de Laredo, destinado actualmente al ejército del Reyno de Navarra, en atencion á sus circunstancias de particular mérito personal, distincion y lustre de su familia en ámbas líneas, y gozar patronatos honoríficos con rentas suficientes á poderse mantener con el decoro correspondiente; de que se le expide el despacho con la denominacion de Conde de Villanueva de la Barca.

En América. S. M. se ha dignado nombrar para una Media-Racion de la Catedral de la Puebla de los Angeles á D. Eduardo Espinosa de los Monteros, Cura Beneficiado, y Vicario Juez Eclesiástico de la villa de Salamanca, Obispado de Valladolid de Mechoacan, en la Nueva España; y para otra de la propia Iglesia á D. Lino Neponuceno Gomez Galvan, Cura Párroco, y Vicario Juez Eclesiástico del partido de Amecameca en el Arzobispado de México.

Continúan las ofertas hechas á S. M.

D. Luis Antonio Gomez Galiano, Regidor perpetuo de la villa de la Oliva, su persona y haciendas, y gratificar á cada mozo de dicha villa que se aliste con 200 rs. por una vez, y 2 rs. diarios hasta que se incorporen en sus Regimientos.

D. Fernando Hernandez Montero, Diacono, vecino de la villa de Calera, su persona, y los árboles que tiene en unas heredades de la Capellanía que disfruta.

D. Rafael de Góngora, vecino de Cehegin, 20 onzas de plata labrada, las rentas de un mayorazgo que posee, y su persona.

El Ayuntamiento de la villa de Bonillo, 500 rs. en efectivo, 25 acciones en el Banco nacional del fondo de su pósito, y los salarios de sus Capitulares interin dure la guerra.

El de la villa de Morente, 800 rs. en efectivo, y una accion en el Banco nacional del fondo de su pósito.

El Cura Párroco y otros tres Eclesiásticos de la villa de Almendros, 300 rs. de gratificacion á cada mozo que se aliste para el ejército.

El Ayuntamiento de la misma, 200 rs. á cada voluntario.

Félix Perez, vecino de id., medio real diario durante la guerra.

El Ayuntamiento de la villa de Guadarrama, 217,423 rs. del fondo de su pósito.

El de la ciudad de Baeza, 1000 rs. que su pósito tiene en acciones de Banco.

El

El dia 24 del mes pasado se celebraron en la Real Iglesia de S. Isidro y Santa Maria de la Cabeza; de esta Corte, las Honras anuales por las almas de los Militares difuntos. Presidió esta solemne funcion, de orden de S. M., el Exc. Sr. D. Luis de Urbina, Caballero de la Orden de Calatrava, y Administrador con goce de frutos de la Encomienda del Portezuelo en la de Alcántara, Gentilhombre de Cámara de S. M. con entrada y de su Consejo en el Supremo de la Guerra, y Capitan General de Provincia; concurrió la Oficialidad, Grandes de España, Ministros, Titulos y otras personas de distincion: dixo la oracion fúnebre el Dr. D. Pedro Vejarano, Canónigo de dicha Real Iglesia, habiendo asistido la música de la Real Capilla de la Encarnacion.

Doña Victoria de Félix, disipula de D. Lorenzo Lemaire, cirujano y oculista aprobado, la misma de quien se dió noticia en la Gazeta de 6 de Setiembre, salió de esta Corte el dia 4 de este mes para Cartagena, llamada para hacer la extraccion de las cataratas al Gobernador de aquella ciudad, y acompañandola su maestro; permanecerá allí hasta finalizada la curacion: lo que se advierte para inteligencia de las personas que puedan necesitar de los socorros de estos facultativos, y à fin de que las que vienen de las provincias para curarse con ellos de sus dolencias, suspendan su viage hasta que se avise su regreso à esta capital.

Los sugetos que quisieren comprar sueltos los tomos 12 y 13 de Suplemento ò continuacion de la Historia Eclesiastica ò siglos del Christianísimo del Abate Dureux, que contienen lo acaecido en este siglo XVIII hasta el pontificado de N. S. P. el Papa Pio VI, para hacer juego con la original y tener la obra completa, acudirán en Madrid à la Libreria de Escribano, à 15 rs. cada tomo.

Los subscriptores à las Vidas de los Varones ilustres Griegos y Romanos, escritas por Plutarco, y traducidas por Alfonso de Palencia, acudirán à recoger el tomo 2.º y pagar el 3.º en Madrid à la Libreria de Ranz, en donde se vende la obra à 20 rs. cada tomo encuadernado en pasta.

El Piscator sarrabal de Milan para el año de 1794: por D. Manuel Apolinar Moralejo. Este librito, para cuya perfeccion no omite el autor trabajo alguno, sale copiosamente aumentado con útiles, y copiosas notas, &c. Véndese en Madrid en la Libreria de Llera.

Reflexiones sobre la misericordia de Dios, escritas en frances por la Duquesa de Valiere: un tomo en 8.º Véndese en Madrid en la Libreria de Quiroga.

Eloquencia forense, dedicada al Exc. Sr. Duque de la Alcudia. Obra en que por medio de reflexiones y argumentos se da idea solida de quanto conduce à un Abogado, &c. su autor D. Felipe Roxo de Flores, Auditor de guerra. Se hallará en Madrid en la Libreria de Barco.

Poesías pòstumias de D. Joseph Iglesias de la Casa, Presbitero: dos tomitos en 8.º Letrillas y cantinelas muy dulces, excelentes idilios y bellísimas odas, &c. Véndense en rústica à 16 rs. en la Libreria de Quiroga.

Ortografia castellana en verso, corregida en esta segunda edicion por D. Domingo Cuet, profesor y exàminador del noble arte de primeras letras, &c. Se hallará en Madrid en la Libreria de Barco.

Tres àrias nuevas al nacimiento de nuestro Señor Jesuchristo para los tres nocturnos de la noche de Navidad y dias de Pascua, &c. En Madrid en la Libreria de Nicasio.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO.